



Funciones esenciales para la salud público

PASIÓN POR EDUCAR

Funciones esenciales de la salud pública

Las funciones esenciales de la salud pública son las técnicas que se suelen usar para poder seguir con la prevención y cuidado para los derechos de la salud, pero dependiendo del riesgo o la situación será la función que se utilizara. A continuación, se verá el uso de las funciones esenciales de la salud y el como este se relaciona con la Salud Pública, y la diferencia notoria entre las funciones esenciales que nos ha dado Mauricio Hernández y la OPS.

La Salud Pública es la organización que se encarga en estudiar los estados de salud y enfermedades, y se encarga de prevenir, mantener, proteger y cuidar la salud de la población de las enfermedades. Y para realizar estos cuidados se realizan programas de salud en algunas comunidades o en las primarias.

La Salud Pública tienen una gran importancia en la sociedad ya que estos estudian las enfermedades que hay en la región y comenzar la prevención de las enfermedades en los pueblos en la sociedad de distintas formas para lograr la prevención de las enfermedades. Como futuros médicos debemos tener presente esta organización para poder apoyarnos de ellos para poder prevenir y mantener a raya las enfermedades que se lleguen a presentar en algún futuro como sucede el día de hoy (como ejemplo, el COVID-19)

Aproximadamente en la década de los noventa en EUA empezó una reforma de la salud pública por la desorganización y fragmentación del servicio de la salud, para poder tener todo en orden en el ámbito de la salud, se crearon principalmente diez funciones esenciales básicas para poder seguir. Las cuales se dividen en cuatro dependiendo su función.

Las funciones se dividen en; evaluación, en donde se realiza el seguimiento de salud y diagnóstico e investigación de los problemas, sería básicamente ver y saber qué problema de salud habría en el lugar en el que estén, ya sea dengue o enfermedades diarreicas; Desarrollo de políticas, aquí seguiría el seguimiento de los procesos de movilización de la comunidad y cumplimientos de las normas de salud como recomendar medicamentos dependiendo de la enfermedad; Promover el acceso equitativo a los sistemas de salud, después de seguir los procedimientos políticos se realiza la promoción de los sistemas de salud dándoles información sobre sobre algunas promociones y la forma en la que pueden solicitar sus derechos en los sistemas de salud; desarrollo de evidencia, analizaríamos, investigaríamos y explicaríamos los estados de salud en la población y los factores que generan los estado de salud que suelen tener en la población y explicándoselos para que

tengan previsto y podamos promover algunas soluciones para que eviten volver a caer en esa misma situación.

Al final de cuentas, estas funciones consisten en la mezcla de los procesos, prácticas y resultados sumamente eficientes, para poder dar una atención eficiente y promoviendo los sistemas de salud para que tengan una mejor salud.

Las funciones han creado una eficiencia mundial en cómo organizar y planificar los programas de la salud pública, ayudando tanto desde adentro hasta afuera cuando se lleva en práctica sus seguimientos.

Actualmente las funciones esenciales se dividen en dos, las de Mauricio Hernández y la OPS en donde se nota una clara diferencia en cuanto a sus criterios y formas de decidir en donde y como se realizan las cosas en el ámbito de la salud pública.

A finales de los noventa, Mauricio Hernández se dedicó a ampliar más e incluso ponerlas en específico como lo son:

La primera función se trata del monitoreo y análisis de la situación de salud en la población, en donde se utilizan principalmente demografías en donde se ponen de forma ordenada los estados de salud de la población (ya sea en una región, comunidad o un país entero), se ponen desde lo más básico de información hasta la tasa de la población de la región en cuestión permitiendo tener un resumen de los controles de salud e incluso de la cantidad de habitantes que coexisten día a día.

Estas demografías se han utilizado hasta el día de hoy, en casi todos los países, en donde tienen un control de su población, para poder ayudarlos con los sistemas de salud de su población y saber las estadísticas de cada región en cuanto a nacimientos, muertes, casamientos, etc., siendo esto fundamental para el control de la Salud Pública en todos los ámbitos posibles.

la segunda función, sería la vigilancia de salud pública en investigaciones de riesgos y daños en la salud pública y como controlarlos, este es uno de los puntos que se podría decir que no tiene fin, ya que este busca la prevención y el control en los sistemas de salud. Cualquier persona que se relacione con los sistemas de salud sería quien se relacione con esta función, ya sea obteniendo información y analizando la situación para darle una solución con suma rapidez del que se necesita y de ser necesario seguir cuatro puntos en

los cuales se siguen procesos para poder seguir esta función como se debe para no tener ningún inconveniente más adelante.

El tercer punto se trataría de la promoción de la salud, aquí es básicamente en el proceso social en el cual se habla sobre la salud y en donde se quiere promover otros puntos de riesgo ya sean enfermedades o situaciones de riesgo en el cual la población está más que expuesta, ya sea por su forma de vivir o sucesos que han sucedido recientemente a los alrededores del poblado.

Usualmente los médicos y futuros médicos suele a ir a las comunidades para dar un "control" y promoción en cuanto al conocimiento en la salud y así ayudar a comunidades, que se encuentren alejadas de algún sistema de salud, a como evitar ciertas situaciones que se encuentran alejadas de su conocimiento pero se encuentra a punto de que se realicen en su comunidad.

Se suele también pedir que algunos líderes de las comunidades asistan a conferencias en donde den su opinión al respecto de las políticas de salud o sugerencias en algunos ámbitos relacionados a la salud.

Como cuarto punto se encuentra la participación y empoderamiento social de los ciudadanos en salud, a este punto se le puede decir que para que la comunidad participe se necesita que se realice de forma igualitaria y de forma. Y cuando la comunidad participa, significa que los encargados de hablar con las personas están haciendo su trabajo de forma eficaz y eficiente, y esto ayuda que la comunidad se sume en la responsabilidad del bienestar y el cuidado de su salud, no solo de una sola persona si no que en toda la comunidad en la cual piden de una forma clara lo que se necesitaría para el bienestar de todos.

Se suele pedir en algún lugar en el cual hay mayor control de la salud pública, como lo es en la presidencia de la región o en algún centro de la salud pública como hospitales o en si en la misma organización de la salud pública.

Como quinta función, se lleva a cabo el desarrollo de políticas o capacidades de gestión, en donde se realiza la mejora de los procesos políticos en la salud y a su vez cómo se gestiona de forma correcta y se generan resultados de forma eficaz que ninguna persona por sí sola podría hacer. Dándonos políticas públicas con relación a la salud que después pasa a segundo término como una norma ya escrita, y así dar opciones a que se elijan dependiendo de lo saludable que se presente la propuesta.

Como sexta función, tenemos a la regulación y fiscalización en salud pública en donde se realizan nuevas “leyes” para la mejora y capacidad de la salud, como ayudar en los ámbitos saludables como el del ambiente en el que se encuentre. También se realiza la protección de la salud de los ciudadanos, e incluso como punto final ayuda a que todos los procesos se lleven a cabo de forma exitosa y sin ninguna complicación de por medio que llegue a afectar en los procesos de realización de los procesos.

Esto se suele generar cuando se ha finalizado la creación de una ley y para que todo siga en orden, se realiza la regulación en salud pública como en algunos hospitales para así mantener el orden en cuanto a la salud de las personas, ya que sin esto no habría un control eficaz en cuanto a la forma de realizar los procesos.

Como séptima función estaría evolución y promoción del acceso equitativo a los servicios de salud, aquí se busca la igualdad en cuanto al acceso de los servicios de salud en las comunidades y que estas reciban lo que cualquier poblado necesita para poder estar bien en cuanto a su salud, y para lograrlo se necesitara del desarrollo para poder superar obstáculos que impidan la materia en la salud pública.

Para poder seguir con la igualdad en los términos de salud, se buscan colaboradores los cuales apoyen en la causa para permitir que cualquier persona tenga acceso a servicios de salud pública necesarios para las comunidades en las cuales tienen muy poca (o nula en algunos casos) asistencia en salud pública. E incluso se encarga de barreras con la finalidad de permitir sectores de salud públicos para cualquier persona en la región.

Como octava función, es el desarrollo de los recursos humanos y capacitación en salud pública, aquí se evalúa la capacidad del personal de salud en cuanto a un término se refiere a las necesidades de servicio o atención como profesionales en la salud para poder enfrentar casos que pueda haber en los centros de salud.

Como en algunos casos, materiales de suma importancia para la atención e investigación en salud.

Como novena función, tenemos a la garantía de mejor calidad en los servicios de salud, se promociona la calidad del servicio y no solo la calidad si no también lo eficaz que este servicio puede ser en cuanto a la atención de la salud pública, e incluso se promociona la permanencia del servicio en cuestión de calidad y atención.

Como decima función tenemos la investigación, desarrollo e implementación de soluciones en salud pública, suelen hacer el aumento en los cambios de la práctica de salud pública y mejorando en estos ámbitos muchas cosas que anteriormente no estaban del todo correctas, y se involucra en algunas decisiones en cuanto a las autoridades de salud.

Pero su principal característica es el de indagar e investigar para poder portar en algunas decisiones en cuanto a lo amplio de la distribución de la salud en los distintos sectores de las regiones de un país.

Como onceava y última función, se trata de la reducción en cuanto a impactos y a desastres naturales en salud, como en este caso se suele cambiar los riesgos en la población, aunque eso no impide la promoción constante en cuanto a las prevenciones de algunos desastres como enfermedades de alto riesgo o desastres naturales.

Esta función entra en cualquier desastre natural de alta magnitud o enfermedades que puedan poner en alto riesgo a la población, un ejemplo sería la pandemia que ocasiono el COVID-19.

Estas funciones que se nos proporcionó hace tiempo, tiene una gran diferencia con las que la OPS se encargó de brindarnos para poder seguir con los procesos de la salud pública en cuanto a distintos sectores. En estas funciones de igual forma son 11 funciones con la clara diferencia que estas están divididas en 4 sectores dependiendo su "riesgo".

En la primera función, se ha cambiado y se a seguido las que anteriormente EUA había utilizado para mantener un control con dividiéndolos en evaluación, desarrollo de política, asignación de recursos y accesos. En donde el monitoreo y evaluación de la salud se encuentra en evaluación y se termina complementando con el bienestar, la igualdad y el impacto que ha generado los sistemas de la salud en algunas regiones del país.

Dandonos a conocer como es que los sectores de salud a cambiado su forma de ver la salud y como esto puede haber llegado a afectar de una manera radical, pero incluso como a llegado a mejorar la calidad de salud en algunas regiones del país.

Esta segunda función es descrita, como que entraría en el punto de evaluación en donde también se toman en cuenta los factores de riesgo en la salud o alguna otra emergencia, en donde se quiere evitar en el momento de la realización de servicio no ocurra un riesgo mayor del que ya se ha estado tomando control.

En donde también se llegan a tener bajo control algunas situaciones y en donde otras son vigiladas constantemente por algún posible problema próximo a ocurrir por la zona.

En la tercera función de la OPS, cambia totalmente la función, aunque siga siendo de la parte de evaluación, en este punto lo describen como la promoción y gestión de la investigación en el ambiente de la salud, en donde se realiza la información en cuanto a los sucesos y en donde se promociona la forma para controlar a tal suceso ocurrido en la zona.

Entraría lo que es la investigación para poder conocer los posibles riesgos de algunas enfermedades que se lleguen a presentar en alguna zona próxima y también estudiar como el ambiente puede llegar a afectar la salud de la población en la que se pudo presentar algún problema en la salud anteriormente.

En la cuarta función se a diferenciado de los anteriores, este se encuentra en el punto de desarrollo de política, pero de igual forma se busca que la población busque la política de salud y en donde se realice tales sugerencias de salud para mantener a la comunidad en un estado de salud controlado y sin ningún riesgo de salud que llegue a afectar a la comunidad a tal punto en el cual se encuentren perdidas de la población en el cual no se pudo promover ninguna política de salud y seguir los procedimientos necesarios.

E incluso se pueden implementar en algunas comunidades y mencionarles los seguimientos que los ciudadanos en la salud merecen tener como cualquiera.

En la quinta la OPS se hace participación y movilización social, inclusión de actores estratégicos, en donde se genera a través de la participación de los ciudadanos al opinar en ciertos términos y en donde se realizan movimientos en cuanto a la realización de tal pedido, e incluso se intenta complementar de distintas formas para poder llegar a un acuerdo de ambas partes en cuanto a lo anteriormente pedido.

Y en cuanto las sugerencias hayan sido escuchadas se movilizarían para poder ser realizadas con eficacia y sin ningún problema que pueda afectar los procesos que necesiten ser realizados por los actores de salud y atención en los centros de salud.

Según la sexta de la OPS, este punto entra en la parte de asignación de recursos y es en donde se realiza el desarrollo de recursos humanos en salud, se podría tomar como una forma para poder continuar con los procesos de salud de una comunidad o región.

Se intenta que se desarrollen las personas que con respecto a lo que necesiten en términos de salud, e incluso como mejorarlo y dar algo de forma eficaz sin que nada salga mal.

Dando así, una mejor atención y de forma segura en todos los aspectos, para que cualquiera este seguro al momento de solicitar su derecho e igualdad de sector de salud de calidad

En la séptima que menciona la OPS se genera casi de la misma forma, solo que en que este intenta que cualquier persona reciba medicamentos y atención en el sector de salud y otras cosas sanitarias en estado de calidad optimo y de forma segura.

Aquí se intentará poder dar de manera equitativamente medicamentos necesarios para el uso de algunas prácticas, que sean de calidad y no solo eso también que den resultados de forma eficaz y sobre todo que sea seguro en todos los aspectos, que nada salga mal y todo siga acorde a los procedimientos necesarios.

En la Octava, se describe como el financiamiento de la salud, se suele unir con organizaciones para poder seguir con los procesos y dar el servicio de la salud público, también ayuda a promover la ayuda hacia algunas comunidades que no tienen sistemas de salud públicos.

También con esto, se puede apoyar con el intento de expandir más los sistemas de salud y así impedir que algunas comunidades se queden sin sus servicios de salud, ayudando también a que se tenga un control sobre las enfermedades que se pueden presentar cerca de la región y así prevenir cualquier situación que se pueda presentar.

En la novena, aquí se intenta darles a todos por igual servicios de calidad y eficaz, independientemente de donde provenga, e incluso ayudando algunas comunidades con los problemas al no tener servicios de salud equitativas, con esto podremos darles a todos los servicios que tanto se requieren como persona. Con esto podremos hacer que cada persona reciba lo que se merece, una atención de salud que sea de calidad y eficaz en todos los sentidos posibles.

Como decima función esta lo que es el acceso equitativo a intervenciones que buscan promover la salud, este se encarga principalmente en evitar algunos riesgos e cuanto a salud y a su vez promover cosas saludables para que así la salud no se vea tan afectada.

Como algún ejemplo estaría, en la reducción de tabaco o recomendarles a las personas que cambien ciertos hábitos que lleguen a afectar en su salud y pueda llegar a un punto de riesgo sumamente alto que hasta incluso pueda afectar al resto, como contagiarse de

dengue y no seguir los procesos para evitar contagiar al resto de las personas de sus comunidades, lo cual provocaría un problema mucho mayor de lo que ya era.

Y como onceavo y última función, tenemos la gestión y promoción de las intervenciones sobre los determinantes sociales de la salud, aquí se mencionan el estilo de vida, su forma de recibir atención médica, al igual que otros factores que se necesitarían para poder determinar su salud.

Como pudimos apreciar las funciones esenciales se encargan de promover los sistemas de salud que cualquier persona necesita, a su vez el cómo obtiene la información de algunas cosas de suma importancia y como ayuda a que cualquier persona reciba las atenciones de salud necesarias para poder.

Las funciones esenciales son necesarias porque ha fortalecido de manera eficiente a la salud pública y ayudando a que todo siga en orden, y pudiendo controlar cualquier desastre que suceda, desde un pequeño malestar hasta desastres naturales.

Si esta práctica sigue de forma eficaz estará con un funcionamiento de cada sistema de salud pública.

Sin estas funciones no sería posible el orden en el que se llevan a cabo algunos procedimientos de forma ordenada, e incluso no habría equidad al momento de brindar asistencia médica o saber la razón del porque sucede su enfermedad ya que no sabríamos si depende de su entorno o de algún otro factor que hace que la persona o comunidad se vea afectada.

Como sabemos, las funciones esenciales varían dependiendo del autor, mientras que Mauricio Hernández se dedica a poner un orden en el cual todo este con sumo cuidado y con una eficacia al ser realizado, y siendo principalmente en busca de todos los derechos que las personas tienen en los sistemas de salud e incluso involucrándose principalmente en los desastres y como es que se llevan a cabo la búsqueda de las posibles soluciones que estas puedan tener

A comparación con las funciones que nos entrega las OPS las cuales poseen un orden más político en los ámbitos de la salud, dándonos los seguimientos que estos siguen y como se pueden obtener algunos materiales y el cómo pueden reclamar los derechos que les corresponde

Como conclusión, podemos resaltar que las funciones esenciales son la base en cuanto al orden de la salud pública y siendo estas quienes lo complementan de forma ordenada y de una forma que dé resultados de forma positiva. Y sobre todo pudimos notar las diferencias que las funciones esenciales tienen dependiendo del autor, esto no quiere decir que uno este mal u otro este mejor solo que en la forma en la que esta ordenado puede causar una confusión enorme, aunque ambas se pueden complementar de una forma sumamente buena sin importar que. Ya que la finalidad de estas funciones no es cual es mejor, su finalidad es asegurarse que cualquier persona obtenga sus derechos en la salud pública y prevenir cualquier desastre que suceda en cuando a la salud de la población de un país.

Bibliografía

Ávila, M. H. (2018). *Funciones esenciales de la salud pública* . Manual Moderno .

OPS. (2022). *Funciones esenciales de la salud pública*. OPS .

